



KULTUR

Reportagen mit Herz und Verstand



IDEENSPEICHER

PROJEKT

Seit nunmehr fünf Jahren ist eine Arbeitsgruppe um den Bildungsausschuss Mals darum bemüht, das internationale, journalistische und menschliche Vermächtnis vom ehemaligen Stern-Reporter Gabriel Grüner, der 1999 in Kosovo ermordet wurde, in Mals und darüber hinaus mit Bildungsangeboten in Erinnerung zu rufen. Darunter fällt auch das Konzept eines Schülerstipendiums, welches gemeinsam mit den Oberschulzentren von Mals und Schlanders, der Wochenzeitung FF und der Agentur Zeitenspiegel im Herbst 2014 durchgeführt wurde. Dazu wurden Einführungskurse in den Schulen abgehalten und als Siegerpreis für eine Reportage vor Ort winkt ein Praktikum bei der Agentur Zeitenspiegel in Stuttgart und der Wochenzeitung FF in Bozen. Damit wollen die Veranstalter erreichen, dass junge Menschen im Vinschgau die Möglichkeit haben, engagierten Journalismus im Sinne von Gabriel Grüner auch lokal umzusetzen.

MASSNAHMEN

Fünf Schülerpaare wurden ausgewählt und anschließend journalistisch betreut und begleitet. Aus 90 Themenideen wurden fünf umgesetzt und diese wurden von einer international besetzten Jury in Mals begutachtet und bewertet. Hannah Lechner und Valentina Salutt vom Oberschulzentrum Schlanders erhielten für ihre Reportage „Hin und weg“ über die Lebensentwürfe zweier Südtiroler Frauen den ersten Preis und Elisabeth Steiner und Mirjam Platzgummer, ebenfalls vom Oberschulzentrum Schlanders, für ihr Stück „Den Wilden Westen in der Tasche“ über einen Indianer und einen Cowboy im Vinschgau, den zweiten Preis.

KOOPERATION

Bildungsausschuss Mals, Oberschulzentrum Mals und Schlanders, Agentur Zeitenspiegel/Stuttgart, FF-Bozen

DOKUMENTATION

Alle Reportagen wurden in der Wochenzeitschrift ff und in der Bezirkszeitung „VinschgerWind“ veröffentlicht

INFO | KONTAKTE

Bildungsausschuss Mals – sibille.tschenett@dnet.it